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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

SOB OS OLHOS DA LÓGICAESPAÇO PÚBLICO
Um dos temas a serem abordados na sessão da Câmara
de Paraíso,  na próxima segunda, será novamente sobre
a licitação de espaços públicos cujo edital foi publicado
pela prefeitura, e tem dado água pelas barbas de muita
gente. A explicação dada, que valores estipulados no
edital teriam sido avaliados por imobiliárias e profissional
que também atua nesta área, causou estranheza, por
exemplo nos atuais proprietários de bancas de jornais
e revistas, por se tratar de segmento específico.
TOQUE DE CAIXA
Para tratar deste tema, o presidente da Câmara, Marcelo
Morais esteve no gabinete da promotora Manuela de
Oliveira Nunes Maranhão Ayres Ferreira, da 5.ª Promotoria
de Justiça da comarca, pois partiu do MP a determinação
e exigência para a administração municipal licitar espaços
públicos ocupados por bancas de revistas e quiosques.
O xis da questão parece estar no setor de arrecadação
do município que embora cumprindo a parte que lhe toca,
não teve a sensibilidade de ouvir a realidade de quem
vem utilizando os espaços em Paraíso. Possivelmente o
andar da carruagem seria outro.
EMPRESAS
A Prefeitura de São Sebastião do Paraíso, através de
recém-criada Secretaria Municipal de Desenvolvimento
Econômico tem mantido contatos com alguns
empresários no sentido de ampliar e também de
implantar novas instalações no município. Alguns casos
como as doações de terreno as margens da Avenida
Darcio Cantieri ocorrida na gestão passada estão sendo
revistas. Os imóveis concedidos em sua maior parte
estão dentro de uma APA (Área de Proteção Ambiental),
por isso o impedimento da realização das construções.
INSEGURANÇA
O clima de insegurança entre funcionários de agências
bancárias em toda a região continua. Durante a semana
a polícia conseguiu abortar uma ação marginal detendo
dois rapazes que foram flagrados dentro da residência
de um gerente do Banco Sicoob, em Guaxupé. Não teve
a mesma sorte a agência do mesmo grupo em Santa
Cruz da Prata, em Guaranésia, onde uma agência foi
furtada. Nesta segunda em Paraíso lideranças voltam a
se reunir para a apresentação de um projeto para a
melhoria da segurança no município.
CANDIDATURA
Não passou sequer o primeiro semestre do mandato da
atual gestão e já existem burburinhos sobre pessoas
com a pretensa intenção de se tornar candidato a prefeito
de Paraíso nas eleições de 2020. Que tem muita gente
nas redes sociais tentando repetir um “efeito” das
eleições anteriores no Legislativo, disso ninguém tem
dúvidas.
ESCOLADO
Na noite de terça-feira,13, foi realizada a inauguração
da Escola do Legislativo na Câmara dos Vereadores. O
órgão que recebeu o nome do ex-prefeito, Alípio Mumic,
importante liderança política do município será
responsável por aproximar a Câmara Municipal do
cidadão, através de intervenções voltadas para toda
população, visando seu desenvolvimento e ampliação
do conhecimento, bem como a capacitação técnica, de
forma continuada, de agentes políticos e servidores
públicos em assuntos de interesse político-institucional.
INVESTIMENTOS
Por meio do aplicativo Na Ponta do Lápis, o cidadão e
os gestores da educação terão a possibilidade de avaliar
uma série de quesitos de todas as escolas de um
determinado município. O aplicativo permitirá que
qualquer usuário tenha acesso a dados sobre a
qualidade da merenda escolar ou dos banheiros de uma
ou várias escolas públicas de uma cidade, por exemplo.
Enquanto isso em Paraíso sem a ajuda de aplicativo,
verificou-se que as contas da Educação de 2016 não
estão batendo. Difícil vai ser justificar o injustificável. É
o típico caso em que inocentes vão pagar pelo pecador.
INAUGURADA
Mais um veículo de comunicação foi inaugurada na
região de São Sebastião do Paraíso. Trata-se da DTTV
Cássia. A emissora que pode ser sintonizada via webtv
funciona em parceria com o  da DTTV  de Nepomuceno.
Quem marcou presença na inauguração foi o deputado
estadual Antônio Carlos Arantes que prestigiou o
coquetel de inauguração e as primeiras transmissões
da nova emissora.
CONTAS
Apesar de ter melhorado seus indicadores financeiros
no primeiro quadrimestre de 2017, o Governo do Estado
continua extrapolando o limite de gastos com
pessoal determinado pela Lei Complementar 101, de
2000, a Lei de Responsabilidade Fiscal (LRF). Portanto,
continua impedido de conceder aumentos salariais, tais
como o reajuste do piso nacional da educação. Esse foi
o cenário descrito pelos representantes do Poder
Executivo durante reunião realizada nesta semana pela
Comissão de Fiscalização Financeira e Orçamentária
(FFO) da Assembleia Legislativa de Minas Gerais
(ALMG). A reunião teve o objetivo de cumprir a
determinação constitucional de demonstração e
avaliação quadrimestral das metas fiscais do Estado.
REVERSÃO
O Estado gastou 49,1% da Receita Corrente Líquida
(RCL) com o pagamento de pessoal no primeiro
quadrimestre de 2017. O percentual caiu em relação
ao quadrimestre anterior, mas ainda está acima do limite
de 49% fixado pela LRF. O governo foi questionado se
tem alguma perspectiva de quando seria possível o
Estado reduzir o gasto com pessoal de forma a não
superar o limite de 49%.A resposta é de que há um
esforço de buscar uma melhora na receita para que
possamos reverter esse índice, talvez no próximo
quadrimestre”, afirmou.
SEM REAJUSTES
Indagado se algum reajuste salarial seria possível antes
de reverter esse quadro, o governo informa estar está
impedido legalmente de aumentar sua despesa de
pessoal e, portanto, os reajustes não são possíveis.
Inclusive os 7,64% que incidiram sobre o piso nacional
de educação, por determinação do Ministério da
Educação. Portanto, os professores continuarão
ganhando abaixo do piso em Minas.
À VONTADE
O vandalismo continua correndo sem freios em São
Sebastião do Paraíso, conforme demonstra artigo
assinado por Sebastião Tadeu Ribeiro nesta edição do
“JS”. Placas de sinalização de trânsito e com nome de
vias públicas colocadas no Jardim Mediterranèe foram
arrancadas. Placas foram jogadas ao chão e os
postinhos de ferro levados. Fica o questionamento:
como conseguem agir assim sem que sejam vistos,
tranquilos e impunemente?

CRISTOVAM BUARQUE

Recentemente, o secretário municipal de Educação de uma
importante cidade falou que se sentia como encarregado da
segurança escolar, dedicando parte de seu tempo para asse-
gurar o funcionamento de suas escolas, ameaçadas pela vio-
lência. No momento em que dizia isso, ele estava para decidir
o fechamento de uma de suas melhores creches por causa da
ameaça de balas perdidas, tráfico de drogas e assaltos. Sua
cidade não é a única. Oitenta e três por cento dos alunos do
ensino médio consideram que a segurança é o maior proble-
ma de suas escolas.

Um país que não consegue assegurar o funcionamento de
suas escolas é um país em decadência: não conseguirá for-
mar a inteligência que o mundo necessita para enfrentar os
desafios do século XXI.

A decadência se mostra também dentro da escola, mesmo
quando ela consegue funcionar, apesar da violência em seu
exterior. Na atual civilização baseada no conhecimento, não
será possível um país evoluir se cerca de 13 milhões de pes-
soas (8% da população adulta) são analfabetas, incapazes de
ler até mesmo o lema "Ordem e Progresso" escrito em sua
bandeira; se mais de 26 milhões (18%) de adultos são analfa-
betos funcionais; se o acesso à educação de qualidade é
mantido como um privilégio para aqueles poucos cujas famíli-
as podem pagar uma boa escola. O desprezo aos cérebros da

nossa população é um claro indicador de que marchamos para
uma decadência civilizatória. A decadência está também sob
os olhos do observador que percebe a falta de sentimento
coletivo de nação, transformando o país numa soma de gru-
pos corporativos que disputam entre si, da maneira mais ego-
ísta possível, os recursos e os produtos nacionais.

Ainda mais visível está a degradação pela corrupção, tanto
no roubo do dinheiro público por políticos em benefício pesso-
al quanto no desvio pela corrupção de dinheiro das prioridades
para beneficiar apenas pequenas parcelas da população. A
irracionalidade política é outra manifestação e causa de deca-
dência: políticos, artistas, estudantes, filósofos e profissio-
nais agem e reagem baseados em posições políticas passi-
onais, sem compromissos com a lógica, como aconteceu em
países cuja decadência decorre de disputas sectárias, cujo
melhor exemplo hoje é a Síria. Fecham os olhos para a lógica
da mesma maneira que fecham os olhos para não ver a deca-
dência que suas ações provocam. E não percebem que a de-
cadência surge com a falta de coesão social no presente e de
rumo histórico para o futuro.

Não é preciso muita perspicácia nem análises sociológi-
cas para perceber que estamos em um processo de decadên-
cia histórica, que pode nos levar à desagregação social e à
condenação ao atraso em relação ao resto do mundo, talvez
por décadas, no futuro.

(O Tempo, 16/6/17) - CRISTOVAM BUARQUE, é Senador da República.
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Construindo a
própria felicidade

“Aprendi que, não importa a condição física, cada um é
 responsável pela construção da própria felicidade”.

– Mara Gabrilli –

A entrevista que Veja publicou há algum tempo nas
páginas amarelas foi muito bonita, importante,
acrescentadora. Isso porque a pessoa entrevistada, uma
moça de 42 anos, de sorriso muito bonito, não move um
músculo do pescoço para baixo. É tetraplégica. De corpo,
mas não de espírito.

Mara Gabrilli tinha 26 anos quando sofreu um acidente
de carro, uma capotagem, quebrando o pescoço. Passou
cinco meses no hospital, dois dos quais respirando com
a ajuda de aparelhos.

Quando saiu, sua vida estava completamente
mudada, uma vez que estava presa à cama, ou, na
melhor das hipóteses, a uma cadeira de rodas. Tinha
que ter ao seu lado uma pessoa o tempo todo, seja para
alimentar-se, tomar banho, necessidades fisiológicas,
empurrar a cadeira... Até para coçar a ponta do nariz,
porque ela não movia um dedo!

Evidentemente, tinha que refazer de forma completa
seus parâmetros. E foi o que ela fez, da forma mais
positiva possível. Passou a fazer sessões exaustivas de
fisioterapia, para que seus músculos não atrofiassem;
fazer pesquisas sobre lesões medulares e possibilidades
de cura ou melhora; envolveu-se na causa dos
portadores de deficiência física, fundando até uma ONG
de apoio a pesquisas e a atletas com deficiência.

Seu corpo estava preso a uma cadeira de rodas, mas
a mente não estava! Ela tinha ideias e lutava para que
elas se tornassem realidade. Entrou até na política,
tornando-se vereadora na capital de São Paulo, tendo,
assim, mais oportunidade de lutar por melhores
condições de vida, de trabalho, para os portadores de
necessidades especiais.

E sua vida amorosa? Segundo ela, vai muito bem!
Ela namora, como qualquer moça. Tem relações sexuais
agradáveis. Às vezes briga com o namorado...

Enfim, a tetraplegia não fez com que ela abaixasse o
topete. Colocou-a numa cadeira de rodas, mas não de
joelhos diante das pessoas, do mundo, da vida.

É muito importante que observemos o que ela diz (e
a forma como age) a respeito da pessoa construir a
própria felicidade, independente de suas condições
físicas. E olhe que tem muita moça bonita, muito moço
bonito, com corpos perfeitos, queixando-se da vida,
queixando-se da sorte – construindo, de forma inversa,
com suas lamúrias, a própria infelicidade!
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O vereador Luiz Antônio
de Souza, o Luiz Galo, presi-
dente da Câmara Municipal de
São Tomás de Aquino e seu
genro Daniel Cristino
Ferreira, que estavam presos
desde o dia 24 de maio no
Presídio de São Sebastião do
Paraíso, suspeitos de terem
furtado bois da raça nelore no
município aquinense, foram
colocados em liberdade pro-
visória, quarta-feira (14/6).

Presidente da Câmara de São Tomás e
seu genro estão em liberdade provisória

Presos desde o dia 24 de maio suspeitos de furto de gado, ambos foram soltos nesta semana

O inquérito policial foi con-
cluído e remetido ao Judiciário
com entendimento que houve
“tentativa de furto qualificado”,
pelo vereador e seu genro. A
juíza de direito Edyna Pinto
mesmo tendo parecer contrá-
rio por parte do representante
do Ministério Público, acatou
pedido do advogado Benedito
Carlos Carina e concedeu liber-
dade provisória, fixando, no
entanto, regras a serem obser-

vadas por Luiz Antônio e Daniel.
O presidente da Câmara foi

preso juntamente com seu gen-
ro Daniel quando transporta-
vam animais da raça nelore que
teriam sido furtadas numa fa-
zenda no município de São
Tomás de Aquino. A polícia re-
cebeu denúncia e fez a abor-
dagem. Eles não tinham docu-
mentação de autorização para
o transporte dos animais.

No dia dos fatos, Luiz ale-

gou que havia sido contratado
por um funcionário da fazenda
para fazer o frete. O funcioná-
rio mencionado por ele estava
desaparecido. Uma gravação a
que a Polícia Civil teve acesso,
o ex-funcionário da fazenda
citou o envolvimento do vere-
ador no furto.

Luiz Galo pela segunda vez
ocupa uma cadeira na Câmara
aquinense, e era tido como pes-
soa de bem, de boa família, por

isso sua prisão causou surpre-
sa. Duas sessões ordinárias fo-
ram realizadas pela Câmara no
período em que o presidente
estava preso. O assunto che-
gou a ser tratado por vereado-
res, mas com cautela, chegan-
do a ser ponderado que seria
necessário se ouvir a versão de
Luiz Antônio sobre as acusa-
ções que pesam sobre ele. Se-
gundo observadores políticos
não fica descartada a possibili-

dade de se arguir que Luiz
Antônio incorreu em quebra
de decoro parlamentar, o que
poderá motivar processo de
cassação.

Informações obtidas pelo
Jornal do Sudoeste dão con-
ta que o Ministério Público
acatou a denúncia contida no
inquérito policial, sendo por-
tanto transformado em pro-
cesso penal por tentativa de
furto qualificado.

Por João Oliveira

A 5ª Promotoria de Justiça
da Comarca de São Sebastião
do Paraíso encaminhou à pre-
sidência da Câmara Municipal
nesta semana o resultado de
apuração feita pelo Ministério
Público sobre eventual prática
de improbidade administrativa
até então pratica pelo ex-prefei-
to Rêmolo Aloise.  A denúncia,
que ficou comprovada, dava
conta de que o município abriu
créditos suplementares e espe-
ciais no valor de cerca de R$
847 mil sem recursos disponí-
veis, além da não aplicação do
percentual mínimo exigido pela
Constituição Federal na Educa-
ção.

A denúncia chegou à
Ouvidoria do Ministério Públi-
co que encaminhou à 5.ª Pro-
motoria de Justiça a incumbên-
cia de analisar o caso. A apura-

MP constata: gestão passada abriu créditos,
mas não aplicou o exigido na Educação
Apuração revelou abertura de crédito suplementar indevido e não aplicação de recursos mínimos na educação

ção foi em relação ao exercício
de 2015, mas a atuação gestão
pode arcar com as
consequências, entre elas a não
aprovação das contas do gover-
no pelo Tribunal de Contas do
Estado de Minas Gerais.

Conforme o presidente da
Câmara, Marcelo de Morais, o
principal ponto do inquérito é em
relação a não aplicação do
percentual mínimo exigido pela
Constituição Federal na manu-
tenção e desenvolvimento do
ensino, tendo aplicado somente
23,18% da receita base de cál-
culo, que exige o mínimo de
25%.

"A Câmara irá dividir a anti-
ga e atual gestão. Iremos fazer
uma análise e requerer ao mu-
nicípio o que foi gasto na edu-
cação até 23 de setembro de
2016, e o que foi gasto de 23
de setembro de 2016 até 31 de
dezembro, que foi a gestão do

prefeito Walker Américo Olivei-
ra. Precisamos achar quem é
realmente responsável, se na
gestão do Walkinho ele cumpriu
com o exigido por lei, ele não
terá responsabilidade nenhuma.
Mas o que precisamos nos aten-
tar é que o inquérito é em rela-
ção ao ano de 2015, mas tam-
bém há denúncia relativa ao ano
de 2016", destacou o presiden-
te.

O presidente da Câmara dis-
se que, inicialmente, o Poder
Legislativo irá requerer ao mu-
nicípio tudo o que ex-prefeito
Reminho e o atual prefeito
Walker, gastaram em seus man-
datos com saúde, educação e
outras áreas para poder cruzar
esses dados para que, a partir
daí, a Câmara possa fazer o seu
papel que é informar ao MP,
dentro do processo, essas res-
ponsabilidades, isentando o pre-
feito Walker ou não da sua res-

ponsabilidade. "Dentro do regi-
mento interno da Câmara e da
lei orgânica, vamos responsa-
bilizar o ex-prefeito ou não pela
improbidade administrativa em
relação ao que ele executou até
a presente data da sua renún-
cia", destacou Marcelo.

"A administração pública é
um equilíbrio em doze meses.
Se eu entro como prefeito após
uma renúncia e vejo que meu
antecessor não cumpriu a apli-
cação desses recursos no que é
exigido por lei, eu tenho por
obrigação fazer cumprir esse
valor. Por enquanto, o papel da
Câmara neste momento será
apenas de requerer essas infor-
mações", acrescentou.

Conforme destaca Morais,
as implicações do que foi apu-
rado para o município são mui-
to sérias. "Não cumprir de for-
ma integral o que diz a lei se
começa a sofrer algumas pena-

lidades, principalmente pelo
Ministério da Educação e pelo
Governo Federal, que começa
a questionar. Inclusive na reu-
nião quadrimestral que já ocor-
reu, apontou que o município
não conseguiu atingir os 25% e
até o valor que faltou que é de
cerca de R$ 1,1 milhões", dis-
se.

"O que a Câmara vai fazer,
até mesmo para deixar o pre-
feito tranquilo para trabalhar é
que aquele que realmente esti-
ver responsabilizado irá respon-
der por isso. No entanto, o in-
quérito é em relação a 2015 e
se isso se efetivar a atual ges-
tão não terá responsabilidade
nenhuma sobre os atos do anti-
go prefeito, no entanto, também
há denúncias pertinentes ao ano
de 2016", completou.

CONCLUSÃO
DO INQUÉRITO

Conforme apontou inquéri-

to civil para apurar eventual prá-
tica de improbidade administra-
tiva do ex-prefeito Rêmolo
Aloíse, decorrente da não apli-
cação do mínimo constitucio-
nal exigido na educação pelo
exercício de 2015 e manipula-
ção de dados, a conclusão do
inquérito foi que foram abertos
créditos suplementares e espe-
ciais no valor de R$ 847 mil sem
recursos disponíveis, além de
não aplicação dos recursos mí-
nimos na educação que seriam
de 25%, tendo sido aplicado
23,18%.

As apurações também
apontaram que, apesar das
despesas empenhadas não te-
rem superado os créditos con-
cedidos, ao se verificar os cré-
ditos orçamentários executa-
dos, houve a realização de des-
pesa excedente no valor de R$
100 mil, contrariando lei fede-
ral.
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O prazo final para sacar o
Abono Salarial do PIS/Pasep
ano-base 2015 é 30 de junho,
mas 189.635 trabalhadores de
Minas Gerais ainda não procu-
raram uma agência bancária
para retirar o benefício. É o
segundo estado com maior
número de pessoas que não
retirou o dinheiro.

O ministro do Trabalho,
Ronaldo Nogueira, lembra que
os trabalhadores têm menos de
um mês para procurar uma
agência da Caixa ou do Banco
do Brasil e sacar o benefício.
“O Abono Salarial é um direito
que o trabalhador tem. Esse
dinheiro é do trabalhador, por-
tanto não perca o prazo”, acon-
selha.

O ministro lembra que, no
exercício anterior, mais de
22,61 milhões de trabalhadores
sacaram o Abono Salarial do
PIS/Pasep ano-base 2014, o
que correspondeu a 95,93% do
total de pessoas com direito ao
benefício no país. Foi a segun-

da maior taxa de cobertura da
história dos pagamentos do
abono – o recorde foi em 2009,
quando o percentual de saques
chegou a 96,3%.

O chefe da Divisão do Se-
guro-Desemprego e Abono
Salarial do Ministério do Tra-
balho, Márcio Ubiratan Britto,
explica que, depois de encer-
rado o período de saques, o
dinheiro do abono salarial vol-
tará para o Fundo de Amparo
ao Trabalhador (FAT). Ele será
usado para o pagamento de
benefícios como o Seguro-
Desemprego e o Abono Salari-
al do próximo ano.

Têm direito ao Abono Sa-
larial ano-base 2015 quem es-
tava inscrito no PIS/Pasep há
pelo menos cinco anos, tenha
trabalhado formalmente por
pelo menos 30 dias em 2015
com remuneração mensal mé-
dia de até dois salários míni-
mos e tenha tido seus dados
informados corretamente pelo
empregador na Relação Anual

Em Minas, 189,6 mil trabalhadores ainda não
sacaram o abono salarial ano-base 2015

de Informações Sociais (Rais).
O valor do abono vai depen-

der de quanto tempo a pessoa
trabalhou com carteira assina-
da no ano-base. Se ela traba-
lhou durante os 12 meses, vai
receber o valor total do bene-
fício, que é de um salário mí-
nimo (R$ 937). Se trabalhou
por apenas um mês, vai rece-
ber o equivalente a 1/12 do sa-
lário (R$ 78) e assim sucessi-
vamente.

PARA SABER
SE TEM DIREITO

O Ministério do Trabalho
disponibiliza uma ferramenta de
consulta para os trabalhadores
saberem se tem direito ao Abo-
no Salarial Ano-Base 2015.
Basta acessar pelo endereço
http://verificasd.mtb.gov.br/
abono/, digitar o número do
CPF ou do PIS/Pasep e a data
de nascimento e consultar.

A Central de Atendimento
Alô Trabalho do Ministério do
Trabalho, que atende pelo nú-

PIS/PASEP

Prazo final para retirar o benefício em agências da Caixa,
Banco do Brasil ou casas lotéricas vai até 30 de junho

Dr. Joel Cintra Borges
Médico-veterinário  -  CRMV-MG 0343

Exames de brucelose e tuberculose,
toques, partos, vacinações, clínica e cirurgia.

CONSULTÓRIO: Rua da Bahia, 19 - Jardim Independência
FONES: 3531-4549 e 9975-4549

SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO - MG

CÃES E GATOS: ATENDIMENTO A DOMICÍLIO.

mero 158, também tem infor-
mações sobre o PIS/Pasep.

COMO SACAR
Para sacar o Abono do PIS,

o trabalhador que tem Cartão
Cidadão e senha cadastrada
pode se dirigir aos terminais de
autoatendimento da Caixa ou a
uma casa lotérica. Se não tiver
o Cartão Cidadão, pode rece-
ber o abono em qualquer agên-
cia da Caixa mediante apresen-
tação de documento de identi-
ficação. Informações podem
ser obtidas pelo telefone 0800-
726 02 07 da Caixa.

Os servidores públicos que
têm direito ao Pasep precisam
verificar se houve depósito em
conta. Caso isso não tenha
ocorrido, devem procurar uma
agência do Banco do Brasil e
apresentar um documento de
identificação. Mais informa-
ções podem ser obtidas pelo
telefone 0800-729 00 01, do
Banco do Brasil.

(Assessoria de Imprensa MT)
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SERGIO MAGALHÃES

O GP do Canadá ficou para trás, mas foi um
final de semana de momentos e disputas que
merecem uma abordagem final. Por isso a
coluna de hoje é uma análise bem ao estilo
tópicos.

Lewis Hamilton segue quase que imbatível
no Circuito Gilles Villeneuve, em 11
participações na prova, venceu pela 6ª vez. E
afastou o fantasma dos pneus ultramacios que
vinham lhe atormentando desde o GP da
Rússia. Com a vitória, e o primeiro contratempo
de Vettel que pela primeira vez ficou fora das
duas primeiras posições, Hamilton tirou um
peso dos ombros quando viu em Mônaco a
vantagem de Vettel subir para 25 pontos. Agora
está em 12 (141 a 129) ainda a favor do piloto
da Ferrari.

Essa nova Fórmula 1 segue imprevisível, o
que bom para o campeonato e o público
agradece. Quem poderia imaginar depois dos
treinos livres de sexta e sábado, que nenhum
dos carros vermelhos fosse terminar no pódio
em condições normais de corrida? Tudo bem
que Vettel teve sua corrida comprometida com
o toque que levou de Verstappen na largada,
precisou fazer um pit stop extra para trocar o
bico do carro e só terminou em 4º, depois de
uma grande corrida de recuperação. Mas
verdade seja dita, em nenhum momento da
prova a Ferrari foi páreo para a Mercedes que
devolveu, no Canadá, a dobradinha da Ferrari,
em Mônaco.

Mesmo com um dos menores orçamentos
da Fórmula 1, a Force India segue fazendo um
campeonato de dar inveja. Se faltou um pouco
de gás para terminar no pódio, não fosse a
‘desobediência’ de Sergio Pérez que se
recusou inverter posições com Esteban Ocon
para evitar o ataque de Vettel nas últimas voltas,
a equipe poderia terminar com um de seus
carros em 4º. Mas a gente vive condenando
ordens de equipe, embora elas sempre existis-
sem, então como criticar o comportamento do
mexicano? A Force India vai se consolidando
na 4ª posição no campeonato de Construtores
e agora começo acreditar que as palavras do
dono da equipe, Vijay Mallya, no lançamento
do modelo VJM10, na pré-temporada, de que
sonhava em brigar pelo 3º lugar entre os
construtores, não foram tão fora de base como
pareciam. A Red Bull, terceira colocada, tem o
melhor conjunto, carro-piloto, e 41 pontos de
vantagem para a equipe dos carros cor-de-
rosa, mas é bom não subestima-los.

O GP do Canadá proporcionou momentos
que farão essa corrida ser lembrada por muito
tempo. A réplica do capacete de Ayrton Senna
que Hamilton ganhou de presente, no sábado,
por ter igualado as 65 pole positions do ídolo e
não largou mais; a bandeira da Grã-Bretanha
que ele desfilou em punho após a bandeirada,

Resenha do Canadá

reeditando uma cena de Senna que nunca mais
foi vista (e proibida) na Fórmula 1; a liberação
de um vídeo do briefing dos pilotos com a
direção de prova (sempre secreto); a retomada
de uma tradição antiga do GP do Canadá, a
“corrida de barcos” entre os membros de cada
equipe na raia olímpica, atrás dos boxes do
Circuito Gilles Villeneuve; Alonso no meio do
público nas arquibancadas após mais um
abandono por quebra de motor; e o “shoey”
(beber champanhe na bota) de Daniel
Ricciardo que desta vez foi provado pelo ator
Patrick Stewart, personagem do “Professor
Xavier”, de X-Men, que entrevistou os três
primeiros colocados no pódio, são algumas
ações que tem tornado a categoria mais
humana, descontraída e que vai aos poucos
se aproximando de seu público. Tudo isso é
reflexo da filosofia adotada pelo Grupo Liberty
Media, novos donos da Fórmula 1. Teve até Wi-
Fi de graça nas arquibancadas. Muito disso
jamais teria acontecido, ou permitido, no
modelo Bernie Ecclestone de administrar o
negócio.
FIM DE LINHA

O casamento McLaren-Honda está
chegando ao fim e em breve deve sair o anúncio
oficial do divórcio.
EM LE MANS

3min14s791. Com esse ‘temporal’, Kamui
Kobayashi quebrou um recorde que durava
desde 1985 e colocou a Toyota na pole position
para a 85ª edição das 24 Horas de Le Mans.
Serão 60 carros no grid e um recorde de 8
brasileiros inscritos: Rubens Barrichello, Tony
Kanaan, Nelsinho Piquet, Daniel Serra, Pipo
Derani, Fernando Rees, Bruno Senna e André
Negrão. O canal Fox Sport fará extensa
cobertura da maior prova de endurance do
planeta com largada hoje, às 10h, e chegada
amanhã, prevista para o mesmo horário.

Hamilton se emociona com a réplica
do capacete de Senna ao igualar

as 65 pole positions do ídolo

Getty Images

O Corpo de Bombeiros em
São Sebastião do Paraíso aten-
deu no meio da tarde de sexta-
feira (16/6), ocorrência de in-
cêndio em uma residência lo-
calizada à rua Tenente José
Joaquim 979, bairro Nossa
Senhora Aparecida.

O fogo teria iniciado em um
dos cômodos da casa e logo
as chamas se espalharam pelo
telhado. Moradores da região
se assustaram e vizinhos acio-

Bombeiros combatem incêndio
em residência em Paraíso

naram os bombeiros.
Duas viaturas da Guarda

Municipal foram acionadas e
fecharam o trânsito onde vári-
as pessoas se aglomeraram
para acompanhar o trabalho do
Corpo de Bombeiros. Um ca-
minhão autobomba foi enviado
para o local e logo as chamas
foram debeladas. Em seguida
foi realizado o trabalho de
rescaldo para resfriar a estru-
tura da casa. Segundo informa-

ções da Guarda Municipal a
casa estava fechada há algum
tempo, sendo que existem mo-
radores apenas na residência
dos fundos.

Os prejuízos ainda estavam
sendo levantados. Também foi
solicitada a presença de uma
equipe da Defesa Civil para re-
alização de uma análise em re-
lação ao telhado. Por se tratar
de uma construção antiga ha-
via a possibilidade de o telhado

desabar. Também estava sen-
do cogitada a possibilidade de
o local ser interditado para a
realização de reparos.

As causas do incêndio são
desconhecidas e a possibilida-
de mais provável para o que
causou o incêndio é um curto
circuito. No local vizinhos co-
gitaram a possibilidade do fogo
ter iniciado a partir de um fo-
gão a lenha, o que não foi con-
firmado pelas autoridades.

ALUNOS DO PROJETO
“EU SOU A MUDANÇA” DA GUARDA

MUNICIPAL VISITAM O CXSSP

por Gérson Peres Batista

O Clube de Xadrez de São Sebastião do Paraíso
- CXSSP recebeu a visita dos alunos das Escolas
Municipais Campos do Amaral e Hilda Borges
Pedrosa, por meio de um projeto realizado pela
Guarda Municipal chamado 'Eu sou a mudança',
que também ensina xadrez nas escolas.

Os alunos puderam conhecer a nova sede do
CXSSP e interagir mais com o mundo do xadrez.

Acompanharam os alunos os guardas munici-
pais Leonardo Cáceres e Davi Domingos.

Fonte: www.cxssp.com.br
CXSSP

Domingo também é dia de xadrez!
O CXSSP recebeu em 11/6 a visita ilustre do

paraisense Danilo Epitacio Neves Rosa, que atual-
mente reside com a família em Campinas/SP.

Foram disputadas partidas amistosas entre os
velhos amigos do clube!

Estiveram presentes o mestre Gérson Peres
Batista e sua mestrinha Letícia Rodrigues Peres,
Siderley Junior Silva, Erlon Braghini, Daniel Zotelli
Monteiro, Dwlyan Santos e Thales Braghini Leão.

ARARAQUARA
O CXSSP, em parceria com a Prefeitura Muni-

cipal, estará representado com uma grande delega-
ção de 20 jogadores em evento enxadrístico no Sesc
Araraquara/SP, em 18 de junho.

A delegação terá no comando Thales Braghini
Leão e a viagem recebeu o apoio do secretário mu-
nicipal Tomás Martins, através da Secretaria de
Esportes.

BLITZ
Foi disputada na tarde de sábado, 10 de junho,

a 23ª Etapa do Circuito Blitz do CXSSP.
A novidade foi a realização da etapa em duas

categorias distintas, separando-se os jogadores que
estão em fase de início do aprendizado do xadrez e
permitindo que as disputas ocorram em nível mais
aproximado.

Na Categoria A foram 14 jogadores inscritos,
sendo disputada em 7 rodadas.

Sagrou-se campeão o MN Gérson Peres, com 6
pontos. Em segundo ficou Dwlyan Santos, com 5
pontos e em terceiro ficou Thales Leão, também
com 5 pontos. Medalha de destaque para Vinícius
Santiago, por ter vencido fortes adversários.

Na Categoria B houve 16 inscritos e também
foi disputada em 7 rodadas. Os cinco primeiros
colocados receberam medalhas.

Campeão foi Pedro Augusto Soares Reis, com
100% de aproveitamento!

De segundo a quinto ficaram: Ricardo Amador
Junior, Andrew Santos Duarte, Nathan Henrique
da Silva e Igor Barbosa Santos.

Arbitragem muito bem conduzida por Daniel
Zotelli Monteiro.

Presença do grande mestre Evandro Amorim
Barbosa, presidente do CXSSP, que esteve acom-
panhando as partidas.

PARTIDA
Brancas: GM Levon Aronián (Armênia - Elo

2793) Pretas: GM Magnus Carlsen (Noruega - Elo
2832) Noruega Chess - Rodada 4 (10/6/2017)

1.d4 d5 2.c4 c6 3.Cf3 Cf6 4.Cc3 e6 5.e3 a6

Dependências do Clube de Xadrez de São
Sebastião do Paraíso, na Arena Olímpica, ficou
lotada com a presença de jovens enxadristas

CXSSP

Os cafeicultores de todo o
Brasil, que temem perder es-
paço no mercado nacional para
o café verde produzido em ou-
tros países obtiveram uma
significante 'vitória' na Câma-
ra Federal. Nesta quarta-feira
(7/6), a Comissão de Consti-
tuição e Justiça e de Cidadania
aprovou os projetos do depu-
tado Federal Evair de Melo
(PV/ES) que sustam as normas
para a importação de café ará-
bica do Peru e Conilon do
Vietnã.

"Em nome da cafeicultura
brasileira, dos cafeicultores e
suas famílias só temos a agra-
decer. A provação desses pro-
jetos vai contribuir com a pre-
servação do parque cafeeiro
nacional, onde o Brasil é o prin-
cipal produtor mundial. Os ca-
feicultores precisam de
tranquilidade para seguir pro-
duzindo cada vez mais, com
qualidade e sustentabilidade,
gerando milhares de postos de
trabalho e bilhões na econo-
mia", comemora o deputado
Federal Evair de Melo.

Foram aprovados o Proje-
to de Decreto Legislativo
(PDC) Nº 383/2016, que susta
a Resolução nº 1 de maio de
2016, do Ministério da Agricul-
tura, Pecuária e Abastecimen-

to (MAPA), que aprova os re-
quisitos fitossanitários para im-
portação de grãos de café ará-
bica produzidos no Peru e o
PDC Nº 586/2017 susta a Ins-
trução Normativa n.º 7, de 17
de fevereiro de 2017, do
MAPA, que aprova os requisi-
tos fitossanitários para impor-
tação de grãos de café Conilon
produzidos no Vietnã.

A importação de café é um
tema recorrente MAPA, pres-
sionado pelas indústrias que
ultimamente têm alegado a fal-
ta de grãos no mercado inter-
no para servir de matéria-pri-
ma para a linha de produtos de
café solúvel.

Em contraponto, os cafei-
cultores e autoridades defen-
dem que há sim café estocado
e principalmente agora com
início da safra não falta café
para atender o setor industrial.
"A cafeicultura e os cafeicul-
tores são patrimônios do Bra-
sil. É preciso projete-los e va-
loriza-los, não massacra-los
como querem fazer", comple-
ta o deputado Evair.

Aprovado na CCJ, os pro-
jetos seguem para confirmação
no plenário da Câmara Federal
e posterior análise dos senado-
res.

(Assessoria Evair de Melo)

Projetos que
sustam as normas

para importação de
café são aprovados em
comissão da Câmara

O governador de Minas
Gerais, Fernando Pimentel,
entregará nesta quarta-feira
(14/6), 201 microonibus às
prefeituras de 179 municípios
mineiros. O objetivo é garantir
maior qualidade, conforto e
segurança no transporte dos
estudantes residentes em zonas
rurais. Até o fim do mês, ou-
tros 199 veículos também de-
verão ser entregues. Vários
deles foram adquiridos por
meio de emenda parlamentar
do deputado federal Carlos
Melles (DEM/MG).

Através deste instrumento
foram contemplados os muni-

cípios de São Sebastião do Pa-
raíso, além de cidades como
Nova Resende, Carmo do Rio
Claro, São Pedro da União,
Campanha, Campo do Meio,
Juvenilha, Camacho, Bom Je-
sus do Amparo e Bom Jardim
de Minas. “Esta é mais uma
boa notícia, mais uma conquis-
ta para a educação. Destinei
mais um ônibus zero quilôme-
tro para o transporte escolar no
município. O recurso é de mi-
nha emenda ao Orçamento, re-
passada do Ministério da Edu-
cação para o Governo de Mi-
nas”, disse. O veículo será en-
tregue nesta quarta-feira,14,

em Belo Horizonte. O investi-
mento em cada um dos veícu-
los é de aproximadamente R$
160 mil.

A melhoria do transporte
escolar nos municípios é uma
das demandas apresentadas
pela população durante a reali-
zação dos Fóruns Regionais de
Governo em cada um dos 17
Territórios de Desenvolvimen-
to. A entrega desses veículos
também faz parte do esforço
do Governo de Minas Gerais e
da Secretaria de Estado de Edu-
cação em garantir uma educa-
ção que reduza as desigualda-
des regionais e sociais. Cada

microonibus pode transportar
até 29 passageiros assentados.

Nos últimos dias Melles já
havia destinado ao município
paraisense através de sua
emenda parlamentar a aquisi-
ção de uma varredeira e de uma
recolhedora de café, avaliadas
em R$ 136 mil.Também nesta
semana o deputado citou o re-
passe de mais um recurso des-
tinado à saúde de Paraíso. Ele
também anunciou o repasse de
outros R$ 160 mil destinados
a aquisição de equipamentos
para as UBS (Unidade Básica
de Saúde) no valor de R$160
mil.

Municípios recebem
microonibus escolar da emenda

parlamentar de Carlos Melles

6.b3 Bb4 7.Bd2 Cbd7 8.Bd3 0-0 9.0-0 De7 10.Bc2 Td8
11.a3 Bxa3 12.Txa3 Dxa3 13.c5 b6 14.b4 Ce4 15.Cxe4
dxe4 16.Bxe4 Tb8 17.Bxh7+ Rxh7 18.Cg5+ Rg8 19.Dh5
Cf6 20.Dxf7+ Rh8 21.Dc7 Bd7 22.Cf7+ Rh7 23.Cxd8
Tc8 24.Dxb6 Cd5 25.Da7 Txd8 26.e4 Dd3 27.exd5 Dxd2
28.Dc7 Dg5 29.dxc6 Bc8 30.h3 Dd5 31.Td1 e5 32.Td3
exd4 33.De7 Bf5 34.Tg3 Bg6 35.Dh4+ 1-0

RESPOSTA
A solução do diagrama apresentado na edição do dia

10/6 do JS é: 1.Bg7+ Rf7 2.De6+ Cxe6 3.dxe6++.
ESTUDO
No diagrama desta coluna as brancas jogam e dão

mate. Tente resolver e confira a resposta na edição do JS
de 24/6.
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Posto JPS, o menor preço
de combustível de Paraíso

Rede de Postos Talismã,
o 2ª menor preço de Paraíso

Sebastião Tadeu Ribeiro

Na semana passada a Pe-
trobras autorizou refinarias
aumentarem o preço do gás li-
quefeito de petróleo (GLP), o
gás de cozinha, em percentual
de 6,7%. Sexta-feira (16/6) o
“JS” efetuou levantamento de
preços em 16 estabelecimen-
tos que comercializam o pro-
duto em Paraíso.

Comparativamente à última
pesquisa feita pelo jornal cons-
tatamos aumentos na ordem de
20%  e de R$ 50, pulou para
R$ 60, no local de venda. Em
outro caso houve até mesmo
redução de preço, por exem-
plo no Lar Moderno (estabele-
cimento localizado na área cen-
tral da cidade), que na pesqui-
sa anterior comercializava o
botijão a R$ 60, e atualmente
vende a R$ 55, tanto no esta-
belecimento ou para ser entre-
gue em domicílio.

Outro fato importante para
a economia do consumidor
principalmente para os de bai-
xa renda, ou que enfrentam
desemprego ou subemprego,
o estabelecimento comercial
Salomão Gás, localizado na
avenida Zezé Amaral 1133 es-
quina com a rua Tenente José
Joaquim, está vendendo o
botijão de 13 kls por R$ 50,
no local de venda e a R$ 53
para ser entregue. Se o con-
sumidor comprar mais de dois
botijões será entregue em seu
domicílio a R$ 50, cada
botijão.

Em Paraíso gás de cozinha tem
diferença de preços em até 30%

No Original Gás, localiza-
do na avenida Monsenhor
Mancini, 1207 também conti-
nuava com o preço anterior, e
não foi aplicado o aumento de
6,7% autorizado. R$ 50, no
local de venda e R$ 55 para ser
entregue.

O preço mais barato cobra-
do pelo botijão em Paraíso é de
R$ 50, e o mais caro R$ 65,
ou seja, brutal diferença de R$
15 o que significa 30% a mais.

Vale a pena pesquisar e pe-
chinchar porque estamos em
época de vacas magras e quem
sofre no bolso e na pele esta
violenta recessão são principal-
mente trabalhadores de baixa
renda.

Veja em anexo a tabela con-

Sebastião Tadeu Ribeiro

Periodicamente o “JS” efe-
tua levantamento de preços dos
combustíveis nos 19 postos de
revenda em São Sebastião do
Paraíso e no Posto da Divisa,
no município de Santo Anto-
nio da Alegria (SP). O jornal
também faz comparações com
valores praticados em outros
municípios mineiros e paulis-
tas.

Em Uberaba, no Triângulo
Mineiro o Procon daquela pro-
gressista cidade em defesa dos
consumidores efetua periodi-
camente levantamentos de pre-
ços de combustíveis em 72
postos e de outros produtos no
comércio. As pesquisas são
disponibilizadas aos consumi-
dores através de redes sociais
e pela imprensa uberabense.

No dia 7 deste mês o Pro-
con divulgou pesquisa de pre-
ços de combustíveis. O mais
barato encontrado para o litro
de etanol foi de R$ 2,27 R$
3,36 a gasolina e o diesel co-
mum R$ 2,79. Constatou-se
que o preço médio para o etanol
foi de R$ 2,57 – R$3,61 a ga-
solina e R$ 3,05 o diesel co-
mum.

O Procon de Uberaba tam-
bém mostra quem tem os me-
lhores e mais altos preços em
combustíveis naquela cidade.

Sugerimos que o Procon

Gasolina e etanol estão mais em conta:
postos baixaram preços em Paraíso

municipal de São Sebastião do
Paraíso faça também este belo
serviço informativo não apenas
dos combustíveis mas também
produtos que integram a cesta
básica, gás de cozinha, medi-
camentos e o cobrado por
prestadores de serviços, neces-
sários no dia a dia.

Nesta sexta-feira (17/6) o

Jornal do Sudoeste verificou
o preço de combustíveis em São
Sebastião do Paraíso. O Posto
JPS, na avenida Brasil, no Par-
que São Judas Tadeu estava
comercializando o litro de ga-
solina a R$ 3,599 o etanol a R$
2,399. O segundo preço mais
barato da gasolina foi constata-
do na Rede de Postos Talismã,

na avenida Zezé Amaral, logo
abaixo da Paraíso FM: gasolina
a R$ 3,699 – etanol R$ 2,499 e
diesel R$ 2,899.

Os preços mais caros de
acordo com o levantamento
são: gasolina R$3,899 etanol R$
2,699 e diesel R$ 3,159.

Um vendedor paraisense
que trabalha na região de

Uberaba pagou R$ 2,189 pelo
litro do etanol e R$ 3,399.

Vale lembrar ao Procon e
demais autoridades responsá-
veis pela proteção de consumi-
dores que a alíquota do ICMS
em Uberaba e em São Sebasti-
ão do Paraíso é a mesma, e a
diferença conforme se consta-
ta é muito grande, o que pode

ser conferido através de cupons
fiscais. A Petrobras autorizou
refinarias baixarem o preço do
litro da gasolina em 2,3% e do
diesel em 5,8% a partir de quin-
ta-feira (15/6). Se os postos re-
passarem o desconto a gasoli-
na poderá ficar em conta em
R$ 0,03 por litro e o diesel em
R$ 0,11.

tendo preços pesquisados em
16 estabelecimentos comerci-
ais em São Sebastião do Para-
íso.

“Em tempo de crise finan-
ceira o fogão não é igual ao
automóvel que pode ser encos-
tado na garagem”.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

O Liquidante da Cooperativa de Produtores de Cafés Finos do
Sul de Minas Ltda., COOPERFIL, usando das atribuições
conferidas pelo Estatuto Social, convoca os seus 958
(novecentos e cinquenta e oito) associados para se reunirem
em Assembleia Geral Extraordinária, que se realizará na sede
social da cooperativa, situada à Rua Piauí, n.º 45,55, bairro
Vila Helena, São Sebastião do Paraíso – Estado de Minas
Gerais – no próximo dia 27 de Junho de 2017, em primeira
convocação às 17:30 horas, com a presença de 2/3 (dois terços)
do número total de associados. Caso não haja número legal
para a instalação da Assembléia, ficam desde já convocados
para a Segunda convocação às 18:30 horas no mesmo dia e
local com a presença da metade mais 01 (um) do número
total de associados. Persistindo a falta de “quorum legal”, a
Assembléia realizar-se-á em terceira e última convocação às
19:30 horas com a presença de no mínimo 10 (dez) associados
a fim de deliberar sobre a seguinte ordem do dia: 1) Relatório
e Balanço do estado da liquidação; 3) Prestação de Contas da
Gestão no período; 3) Demais assuntos competentes a serem
regulamentados em AGE de acordo com os artigos 22 ao 37
do Estatuto Social.

São Sebastião do Paraíso – MG, 01 de Junho de 2017.

Gerson Pereira Salgado
Presidente
Cooperfil
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Luiz Carlos Pais

Na última década do sé-
culo XIX, foi criado um dos
batalhões da extinta Guar-
da Nacional da comarca de
São Sebastião do Paraíso,
MG, corporação que funci-
onava como base de apoio
político para governos es-
taduais e federal, na Pri-

CRÔNICA HISTÓRICA DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO:
Compositora Olga Pedrário – Parte 2

O prestígio do senso artís-
tico e dos predicados soci-
ais da nossa ilustre visitan-
te foram penhor de que a
festa se transformou em
deliciosas horas de conví-
vio, ajudada pelos seus fi-
lhos. Senhorita Lucy e An-
tônio Pedro, e pela sua so-
brinha senhorita Hebe No-
gueira, assim como pela
família de sua irmã, senho-
ra dona Noêmia Pedrário

meira República, vinculada
ao Ministério da Justiça e
não ao Ministério da Guer-
ra. No batalhão então exis-
tente na cidade, participa-
vam Affonso Pedrário, que
exercia o cargo de coletor,
e o advogado Antônio
Pedro de Souza e Silva,
primeiro juiz substituto da
comarca, antes da nomea-

ção do Dr. Claudio Hercu-
lano Duarte, como Juiz de
Direito.

Memória publicada na
imprensa nacional indica
que desde a sua infância,
Olga Pedrário teve grande
proximidade com a música
no seio de sua família e na
sociedade paraisense das
primeiras décadas do sécu-
lo XX. Várias vezes, o seu
nome aparece em recitais
realizados em grandes cida-
des, ao lado de grandes
compositores de música
clássica e erudita. Peças
musicais de sua autoria fo-
ram apresentadas, com su-
cesso, nos Estados Unidos
e na Europa. O jornal A Van-
guarda, de Cássia, em 5 de
janeiro de 1936, noticiou a
realização de um baile nos
salões do Clube Cassiense,
animado pelos músicos do
jazz “Deixa Falar”. No dia
seguinte, em comemoração
ao Dia dos Santos Reis,
houve uma animada tarde
dançante na residência de
familiares de Olga Pedrário
de Souza e Silva, na referi-
da cidade. O jornal detalha
o evento nos seguintes ter-
mos:

“Foi com grande alegria
que se recebeu a notícia de
que a excelentíssima se-
nhora Dona Olga Pedrário
de Souza e Silva, esposa
do senhor Dr. Antônio de
Souza e Silva, diretor da
prestigiosa revista carioca
“O Malho”, planejava, no
dia 6 (janeiro de 1936) reu-
nir a nossa sociedade nas
salas de sua residência
temporária entre nós. (...)

de Melo Morais, digna es-
posa do senhor Oscar
Artur de Melo Morais, de-
legado de polícia de Cás-
sia. A conhecida composi-
tora Olga Pedrário, ofere-
ceu a festa aos seus con-
vivas, familiares e amigos
vindos de cidades vizinhas.
A festa foi animada pelo
conjunto regido pelo maes-
tro Herculano Cesário. Fo-
ram servidos doces

A Polícia Rodoviária Esta-
dual informou que o trânsito de
veículos na região de São Se-
bastião do Paraíso está pelo
menos 20% menor do que foi
registrado no último final de
semana prolongado, em 1º de
maio. Segundo estimativas
apresentadas pela Concessio-
nária AB Nascentes das Gerais
a previsão era de que em toda
a extensão da rodovia cerca de
195 mil veículos circulem pelo
Sistema MG-050/BR-265/BR-
491 durante o feriado de Cor-
pus Christi. A operação espe-
cial feita pela concessionária
teve início nesta quarta-feira
(14/6), véspera do feriado, e se
estenderá até  domingo (18/6).

Diariamente é registrado no
trecho de São Sebastião do
Paraíso um movimento médio
entre quatro a seis mil veícu-
los nos trechos das rodovias
MG-050/BR491/BR-265. No
período de feriado prolongado
o volume de carros transitan-
do principalmente em relação
a quem vem do Estado de São
Paulo e segue e direção a re-
gião ao lago de Furnas cresce
consideravelmente em torno de
30 a 40%, dependendo da épo-
ca. Nos casos de natal, fim de
ano, carnaval e páscoa a mo-

vimentação chega a crescer até
quase 50%.

Neste feriado de Corpus
Christi a movimentação ficou
aquém do esperado. Segundo
a Polícia Rodoviária Estadual
na tarde de quarta-feira e du-
rante toda a quinta-feira e ma-
nhã de sexta quando era espe-
rada uma maior movimentação
sentido a Furnas, o volume
não se confirmou. O movi-
mento estimado é de que o
crescimento no trânsito de
veículos foi de apenas 15%
em relação ao período normal.
Esta pode ser também uma das
causas do registro de poucos
acidentes e de apenas ocorrên-
cias leves.

O DEER/MG (Departamen-
to de Edificações e Estradas de
Rodagem de Minas Gerais) res-
tringiu o tráfego de veículos de
grande porte em rodovias de
pista simples, em dias e horári-
os específicos do feriado de
Corpus Christi. A medida, pre-
vista na portaria nº 3570/16, de
27/12/2016, tem o objetivo de
oferecer mais segurança aos
usuários das vias, consideran-
do o aumento de tráfego.

As restrições voltam a va-
ler neste domingo,18, no perí-
odo de 16 às 23h59. Estarão

proibidos de circular veículos
de carga tipo bitrens, tremi-
nhões e rodotrens (com mais
de duas unidades, sendo uma
tratora e as demais tracionadas
e comprimento entre 19,80 e
30 metros); cegonheiras (com
duas unidades e média de 22,40
metros de comprimento); car-
gas indivisíveis (que excedam
as medidas regulamentadas) e,
ainda, veículos com até duas
unidades, acima de 2,60 metros
de largura ou mais de 4,40 me-
tros de altura ou acima de
18,60 metros de comprimen-
to, portando ou não Autoriza-
ção Especial de Trânsito
(AET).

Os motoristas que não res-
peitarem as restrições estarão
sujeitos às penalidades previs-
tas no Código de Trânsito Bra-
sileiro que significará a perda
de quatro pontos na carteira,
multa de R$ 130,16 e retenção
do veículo até o término do
horário limite.

Para garantir o conforto dos
usuários, a concessionária re-
forçará o número de colabora-
dores em serviço. Em caso de
qualquer incidente, o CCO
(Centro de Controle Operacio-
nal) poderá ser acionado 24
horas no telefone 0800 282

0505, opção 2. As obras que
causam interdição de pista no
Sistema MG-050 estarão sus-
pensas durante o feriado pro-
longado. Além disso, o usuário
pode conferir no site www.
abnascentesdasgerais.com.br
em tempo real, a situação do

trânsito e as interdições de pis-
tas.

O gerente de Operações da
AB Nascentes, Marcelo Aguiar,
destaca a importância de os
motoristas obedecerem aos li-
mites de velocidade. “O impor-
tante é utilizar a rodovia com

segurança e cumprir a legisla-
ção de trânsito. Ultrapassar a
velocidade regulamentada é
uma infração de trânsito, pas-
sível de multa. Além disso, as
ultrapassagens devem ser rea-
lizadas em trechos permitidos
e com visibilidade”, diz.

Movimento na rodovia MG-050
fica abaixo da expectativa

Movimento quase não sofreu alteração na MG050 neste feriado prolongado

Arquivo

 O Governo do Estado de
Minas Gerais divulgou uma
nota a imprensa, informando o
posicionamento contrário ao
reajuste aplicado pela Conces-
sionária AB Nascentes das Ge-
rais, responsável pela operação
e administração do Sistema
MG-050. Os novos valores
entraram em vigor nesta terça-
feira (13). O reajuste também
causou protestos na Assem-
bleia Legislativa.

De acordo com o governo,
a Secretaria de Estado de
Transportes e Obras Públicas
(Setop), por meio da Subsecre-
taria de Regulação de Transpor-
tes encaminhou na segunda-
feira (12) à AB Concessões S/
A um ofício manifestando o
posicionamento contrário ao
reajuste da tarifa de pedágio
“visto que até aquela data a
Concessionária não possui o
licenciamento ambiental da ro-
dovia e, portanto, não pode
cumprir o cronograma de
obras pactuado no Termo
Aditivo 07”, informou.

O Estado ainda citou o rea-
juste de 5,5% aplicado pela

concessionária, colocando o
pedágio de veículos de passeio,
por exemplo em R$ 5,80.

Diz a nota que “O Governo
de Minas Gerais, por meio da
Secretaria de Estado de Trans-
portes e Obras Públicas (Se-
top), por intermédio da
Subsecretaria de Regulação de
Transportes, encaminhou ofício
na tarde de segunda-feira (12/
6)  à AB Concessões S/A, con-
cessionária responsável pela
exploração da MG-050, do en-
troncamento da BR-262, em
Juatuba, até a BR-265 em São
Sebastião do Paraíso, manifes-
tando seu posicionamento con-
trário ao reajuste da tarifa de
pedágio, “visto que até aquela
data a Concessionária não pos-
sui o licenciamento ambiental da
rodovia e, portanto, não pode
cumprir o cronograma de obras
pactuado no Termo Aditivo 07”.
A concessionária, não obstante,
reajustou, nesta terça-feira (13/
6), em 5,5% o valor da tarifa
do pedágio. Em 2016, o reajus-
te só passou a vigorar a partir
de 31 de janeiro de 2017 e por
força de decisão liminar.

QUESTIONAMENTO
Este é o segundo aumento

do ano, porém o de agora es-
tava previsto em contrato.

Na internet, o deputado Fa-
biano Tolentino mostrou que
esteve nas obras verificando o
cumprimento do que foi pro-

posto e questionou o aumento
do pedágio.  “Estive na rodo-
via e as obras foram realmente
iniciadas, mas me deparei com
o aumento do pedágio de
R$5,50 para R$5,80 e não po-
demos admitir que com obras
há tantos anos atrasadas, res-

ponsável pela via, reajuste o
valor”, disse.

Para ele, o valor alto não
condiz com a realidade apre-
sentada: uma estrada sem pis-
ta dupla e com vários trevos
inacabados e alguns nem inici-
ados. Tolentino ainda questio-

na o novo valor aplicado. “ Até
quando vamos ter que passar
por absurdos assim”, indagou.

Por não concordar e achar
injusto o aumento do pedágio
pela segunda vez no ano,
Tolentino entrará com uma
ação judicial pedindo a verifi-
cação pelo Ministério Público
Estadual sobre o aumento que
tem causado revolta aos usuá-
rios. “Estou entrando com uma
ação junto à Procuradoria Ge-
ral de Justiça do Estado de Mi-
nas Gerais, órgão máximo do
Ministério Público Estadual,
para que ocorra a discussão e
suspensão desse aumento
abusivo”, anuncia.

RESPOSTA
A AB Nascentes das Gerais

informou que conforme pre-
visto no contrato de conces-
são da Parceria-Público Priva-
da (PPP), anualmente, ocorre
à correção da inflação do perí-
odo sobre o valor da tarifa de
pedágio do Sistema MG-050,
BR- 265 e BR-491, levando em
conta o Índice de Preço ao
Consumidor Amplo (IPCA) e
arredondamentos.

Governo de Minas se posiciona contra
reajuste de pedágio na rodovia MG-050

Cobrança do pedágio foi reajustada na madrugada do dia 13 de junho e passou a valer R$ 5,80

Arquivo
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Nesta esquina os postes com placas foram furtadas

Sebastião Tadeu Ribeiro

O ser humano é, sem dú-
vida, criatura de Deus mais
inteligente na face do Planeta
Terra. No meu ponto de vista,
graças a Deus a maioria ab-
soluta dos seres humanos ain-
da é composta por pessoas
bondosas, porque senão este
belo planeta seria repleto so-
mente de barbáries e, com
certeza a raça humana já te-
ria sido exterminada. Infeliz-
mente existem os maus,
desordeiros, vândalos, deso-
nestos que continuam fazen-
do depredações, vandalismos,
assassinatos, latrocínios,
corrupção, tráfico de armas e
drogas. Sendo minoria, infeliz-
mente conseguem fazer estra-
gos danados ao meio ambien-
te, na política, na segurança
pública, na distribuição de ren-
da e desigualdade social.

Este preâmbulo é porque
o “JS” mostra e informa aos
leitores e segmentos da soci-
edade paraisense o ato crimi-
noso de vandalismo e furto
que aconteceu no Jardim
Mediterranèe I e II e no
California Garden. Como se
pode constatar pelas fotos, fo-
ram arrancadas inúmeras pla-
cas com postes de sinalização
e de denominação de vias pú-
blicas, que ficaram caídas ao
chão.

Além do ataque criminoso
dos vândalos aconteceu o
pior,, pois foram arrancadas as
placas com os postinhos que

Ladrões arrancaram postinhos e
placas de sinalização de loteamentos

são de ferro, levados embora.
Com certeza bandidos vão
vender ou já venderam os ca-
nos de ferro para receptado-
res, talvez por preços irrisóri-
os, para arrumar “grana” para
consumir drogas.

A empresa que colocou as
placas terá que confeccionar
outras para deixaras vias pú-
blicas com a necessária deno-
minação e sinalização em to-
das as ruas, esquinas e entron-
camentos do Mediterranèe I
– II e III e Jardim Califórnia.

É necessário que a polícia
faça a investigação para des-
cobrir os autores e que sejam
penalizados.

A Companhia de Saneamen-
to de Minas Gerais (COPASA-
MG)  realiza concurso público
pela Fumarc - Fundação Mari-
ana Resende Costa. O certame
abre vagas imediatas de nível
médio e oferece salário de R$
1.331,81. Para São Sebastião
do Paraíso foi designada ape-
nas uma vaga para serviços
gerais.

Os interessados podem dis-
putar classificação no cargo de
Auxiliar de Serviços de Sanea-
mento, devendo possuir certi-
ficado de conclusão de curso

de ensino médio (antigo segun-
do grau), expedido por institui-
ção de ensino reconhecida pelo
órgão competente. A contrata-
ção será para regime de 40 (qua-
renta) horas semanais, sujeitas
a escala de revezamento ou
plantão, com disponibilidade
para viagens.

Além de Paraíso onde a em-
presa tem escritório regional
outras vagas estão distribuídas
nas regiões de Belo Horizonte,
Betim, Ibirité, Montes Claros,
Januária, São Francisco,
Janaúba, Salinas, Teófilo Otoni,

Almenara, Diamantina, Curvelo,
Paracatu, Patos Minas, Divinó-
polis, Bom Despacho, Caratin-
ga, Vale do Aço, Conselheiro
Lafaiete, Ubá, Varginha, Alfenas,
Itajubá e Lavras.

As inscrições devem ser
efetivadas pelo endereço eletrô-
nico da Fumarc http://www.
fumarc.com.br/, com prazo
estabelecido para o período
compreendido entre 9 horas do
dia 10 de julho de 2017 às 23:59
do dia 10 de agosto de 2017. A
taxa de participação é de R$
40,00.

De acordo com o crono-
grama definido e divulgado, a
prova objetiva de múltipla es-
colha será aplicada no dia 17
de setembro de 2017, em ho-
rário informado no Cartão de
Informação-CDI. O gabarito e
as questões serão divulgados
no 2º (segundo) dia útil subse-
quente à realização. O concur-
so terá validade de um ano, a
contar da data da publicação de
sua homologação, podendo ser
prorrogado, uma vez, por igual
período, a critério da COPASA
MG.

Copasa realiza concurso público
com uma vaga em Paraíso

Contrariando a Constituição
Federal e os anseios da socie-
dade, proposta de criação de
800 cargos de recrutamento
sem concurso público é apro-
vado pelo Ministério Público do
Estado de Minas Gerais. A ini-
ciativa extingue ainda 825 car-
gos efetivos de analistas cujo
provimento é por meio de con-
curso público.

Debatido e aprovado pela
Câmara de Procuradores de
Justiça no dia 1º de junho de
2017, o anteprojeto foi critica-
do pelo Sindicato dos Servido-
res do Ministério Público do
Estado de Minas Gerais que
considera o mesmo inconstitu-
cional, contrário aos interesses
e às expectativas da sociedade
e com consequências muito
prejudiciais não apenas à car-
reira dos integrantes do órgão,
mas para a própria população
que deixará de contar com ser-
vidores estáveis, comprometi-
dos, treinados, capacitados,
dedicados e motivados, pas-
sando a ser atendida cada dia
por um comissionado, descom-
promissado, despreparado e
que, na grande maioria das ve-
zes somente estará ali pelo
apadrinhamento político.

Em última análise, o proje-
to pode até mesmo abrir espa-
ço para uma prática que vem
sendo abolida na Administração
Pública que é o nepotismo. No

entanto, ele pode ressurgir por
vias indiretas, como é conhe-
cido o “nepotismo cruzado” –
ocasião em que as indicações
de familiares ocorrem de for-
ma trocada entre órgãos dos
poderes Legislativo, Executivo,
Judiciário e, a partir de agora,
Ministério Público.

Além dos problemas já
apontados, a proposta da PGJ
contraria todo o histórico de
luta do Ministério Público con-
tra o apadrinhamento político
e a favor do concurso público.
A instituição tem um passado
de grandes méritos na defesa
do patrimônio público e sua
atitude significa retrocesso e
contradição. A partir de agora,
autoridades municipais e esta-
duais se sentirão legitimadas a
também desobedecer à Cons-
tituição Federal e usarão o
(mau) exemplo do Parquet em
sua defesa.

A proposta do PGJ foi re-
cebida pela ALMG e recebeu o
número de Projeto de Lei
4.361/2017. O Sindicato já está
em contato com deputados es-
taduais e líderes para conse-
guir barrar a proposta. A estra-
tégia da entidade é também dis-
cutir esse assunto nos Tribu-
nais Superiores, uma vez que
a medida tem impacto social
gigantesco.

(ASSESSORIA DE COMUNICAÇÃO

DO SINDSEMPMG)

MP contraria a
Constituição e a

sua própria história
Iniciativa do Procurador-Geral de
Justiça abre espaço para retrocesso

social importante e vai na contramão
de suas ações pela moralidade pública
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Período vai de 5 de ju-
nho a 15 de setembro. Pro-
dutores podem concorrer
nas categorias nacional e
regional

A mais tradicional inicia-
tiva de valorização da pro-
dução de cafés de qualidade
no Brasil está de volta. O 27º
Prêmio Ernesto Illy de Qua-
lidade Sustentável do Café
para Espresso recebe amos-
tras entre 5 de junho e 15 de
setembro e premiará os seis
melhores do país, além dos
vencedores em até 10 regi-
ões diferentes. Os três pri-
meiros ganharão viagem ao
exterior para participar do 3º
Prêmio Ernesto Illy Interna-
cional.

Os melhores cafés serão
selecionados por uma co-
missão julgadora, com espe-
cialistas nacionais e interna-
cionais. Para o Prêmio
Ernesto Illy - Nacional, se-
rão escolhidos 40 produto-
res finalistas, que concorre-
rão aos seis primeiros luga-
res. O Prêmio Ernesto Illy -
Regional terá até dois cafei-

cultores premiados em cada um
dos 10 Estados ou regiões: Es-
pírito Santo; Minas Gerais (sub-
dividido em Cerrado Mineiro,
Chapada de Minas, Matas de
Minas e Sul de Minas); região
Centro-Oeste; região Norte/
Nordeste; região Sul; Rio de Ja-
neiro e São Paulo. Todos os
vencedores e finalistas recebe-
rão prêmios em dinheiro e di-
plomas.

O regulamento e a ficha de
inscrição para o 27º Prêmio es-
tão disponíveis no site do Clu-
be illy do Café, programa de
fidelização dos fornecedores
brasileiros de café para a em-
presa. O cafeicultor poderá ins-
crever quantas amostras dese-
jar, mas somente concorrerá
com a melhor avaliada. Se a fa-
zenda tiver mais de um sócio,
as amostras inscritas deverão
ser em nome do sócio respon-
sável na receita estadual. As aná-
lises serão feitas pela classifi-
cação do grão quanto ao aspec-
to, seca, cor, tipo, peneiras, teor
de umidade, torração e quanto
à qualidade da bebida, inclusi-
ve com degustação para es-

Prêmio Ernesto Illy tem
inscrições abertas

para 27ª edição
presso. ((ADS Comunicação
Corporativa)

Serviço - 27° Prêmio
Ernesto Illy de Qualidade do
Café para Espresso

Inscrições: 05/06 a 15/09/
2017

Divulgação dos 40 fina-
listas: Até Novembro de 2017

Revelação dos vencedores
e entrega dos prêmios aos
finalistas: Abril de 2018

Informações: http://ww
w.clubei l ly.com.br /s i te /
premio.html

Regulamento: http://ww
w.clubeilly.com.br/site/pre-
mio-regulamento.html (em
texto e arquivo PDF)

Endereço para envio da
amostra e inscrição:

Experimental Agrícola do
Brasil Ltda

Rua Dr. Nicolau de Sou-
za Queiroz, 518 - Vila
Mariana

CEP: 04105-001 - São
Paulo/SP - e-mail: compras@
illy.com

A primeira frente fria mais
forte – no último final de se-
mana - sobre os cafezais do
sudeste brasileiro em 2017 não
prejudicou as lavouras apesar
de a temperatura ter se apro-
ximado de zero em regiões
mais altas. 

Além do início do período
de frio, o que tem preocupado
cafeicultores e operadores de
mercado é o fato de estarmos
enfrentando mais uma entra-
da de safra com chuvas fora
de hora atrasando os traba-
lhos de colheita e prejudican-
do a qualidade de nosso ará-
bica. É cedo para termos um
quadro da qualidade média de
nossa safra 2017/2018, mas é
bastante provável que mais
uma vez teremos um volume
menor que o necessário para
suprir nossas exportações de
cafés diferenciados. Fora o
problema das chuvas em pe-
ríodo que precisamos de tem-
po seco para termos cafés de
qualidade, este ano nossa sa-
fra de arábica é de ciclo bai-
xo. 

O consumo interno brasilei-
ro de cafés especiais também
está crescendo com força.
Para 2017, a expectativa é de
que haja um aumento de até
7% no consumo interno des-
sas bebidas, de acordo com
estimativas da ABIC - Asso-
ciação Brasileira das Indústri-
as de Café, elevando o consu-
mo para 800 mil sacas anuais.
O mercado brasileiro de cáp-
sulas deve crescer 24,4% este
ano, conforme pesquisa da
Euromonitor (fonte: ABIC). 

O prejuizo com a queda de
qualidade e volume de nossos
cafés finos (CDs e naturais)
com as chuvas que tivemos
em maio e junho de 2016, no

Em busca de solução que
contribua para a redução da
incidência de roubo de sacas
de café na cidade e região, o
presidente da Associação Co-
mercial, Industrial, Agropecu-
ária e de Serviços de São Se-
bastião do Paraíso - ACISSP,
Ailton Sillos, propôs o uso da
tecnologia para monitoramento
das sacas, cuja ideia foi muito
bem recepcionada pelo coman-
do da Polícia Militar local e ca-
feicultores.

Conforme esclarece Sillos,
“a ação criminosa está cada
vez mais poderosa e ousada,
causando enormes prejuízos
também a produtores e empre-
sários, que por gerarem empre-
go e renda, refletem em toda a

ACISSP propõe
tecnologia no combate

ao roubo de sacas de café
comunidade. Sempre contribu-
ímos com ações para a promo-
ção da segurança pública local,
mas desta vez, fazendo diferen-
te, também seremos ousados,
utilizaremos a tecnologia. Os
produtores, armazéns e coope-
rativas colocarão um pequeno
dispositivo escondido em uma
das sacas de café armazenadas
ou que serão transportadas e a
partir daí ela já estará sendo
monitorada pelo produtor, po-
lícias e central de segurança,
podendo ser localizada em
qualquer lugar do país, mesmo
que seja transferida de um ve-
ículo para outro, a qualquer
momento, facilitando as provi-
dências necessárias para recu-
peração da carga”.

Os resultados, extrema-
mente positivos, apontam
para mais de 90% de recu-
peração das cargas roubadas
que utilizam essa tecnologia,
além de proporcionar econo-
mia com descontos conce-
didos na contratação de se-
guros. Em breve, a ACISSP
apresentará a solução para
empresários, produtores,
agentes de segurança pública
e interessados. Quanto mai-
or for a adesão, melhores se-
rão as condições negociadas
com o fornecedor da solução.

Os que desejarem conhe-
cer a solução, devem enviar
nome e número do telefone
para o e-mail negocios@
acissp. com.br.

início da colheita da atual sa-
fra 2016/2017, começa a apa-
recer e ser quantificado ago-
ra. O CECAFÉ – Conselho
dos Exportadores de Café do
Brasil divulgou que entre ja-
neiro e maio deste ano, as ex-
portações de café diferencia-
do do Brasil ficaram em 1,797
milhão de sacas de 60 quilos,
queda de 35,89% em relação
ao mesmo período de 2016. O
consumo desses cafés cres-
ce em todo o mundo. 

Entre os principais destinos
do café diferenciado brasilei-
ro, os Estados Unidos mantêm
a liderança, com 19% de par-
ticipação. Alemanha (15%) e
Bélgica (14%) aparecem logo
em seguida. Os países asiáti-
cos começaram a aparecer no
ranking agora, com Japão e
Coreia do Sul à frente (fonte:
CECAFÉ). 

Mostrando a força do con-
sumo interno brasileiro, o pre-
ço da saca de café conilon
subiu R$ 30 em um mês. Se-
gundo o Cepea, mesmo com
a colheita e o aumento da
oferta, a cotação do conilon no
Espírito Santo está em R$ 420,
alta de 7% em 30 dias. 

Esta semana as cotações
do café em Nova Iorque os-
cilaram menos, mas fecham a
semana acumulando uma per-
da de 300 pontos nos contra-
tos para entrega no próximo
mês de julho. Em plena
entressafra e prejudicado pelo
feriado de Corpus Christi on-
tem, dia 15, o mercado físico
brasileiro permaneceu calmo
e desinteressado. Os cafeicul-
tores estão voltados para os
trabalhos de colheita da nova
safra e os que ainda possuem
lotes da safra corrente 2016
não mostram disposição em

vender nas bases ofereci-
das pelos compradores. Os
lotes da nova safra 2017 que
chegam ao mercado ainda
são pequenos, com muitos
verdes e quebra grande no
preparo. 

A “Green Coffee Asso-
ciation” divulgou que os es-
toques americanos de café
verde totalizaram 7.114.523
em 1 de maio de 2017.
Uma alta de 224.169 sacas
em relação às 6.890.354
sacas existentes em 1 de
abril de 2017. 

Até dia 14, os embar-
ques de junho estavam em
536.873 sacas de café ará-
bica, 1.278 sacas de café
conilon, mais 40.526 sacas
de café solúvel, totalizando
578.677 sacas embarcadas,
contra 548.267 sacas no
mesmo dia de maio. Até o
mesmo dia 14, os pedidos de
emissão de certificados de
origem para embarque em
junho totalizavam 1.058.070
sacas, contra 985.911 sacas
no mesmo dia do mês ante-
rior. 

A bolsa de Nova Iorque
– ICE, do fechamento do
dia 9, sexta-feira, até o fe-
chamento de hoje, sexta-
feira, dia 16, caiu nos con-
tratos para entrega em ju-
lho próximo 300 pontos ou
US$ 3,97 (R$ 13,05) por
saca. Em reais, as cotações
para entrega em julho pró-
ximo na ICE fecharam no
dia 9 a R$ 549,24 por saca,
e hoje dia 16, a R$ 537,04
por saca. Hoje, sexta-feira,
nos contratos para entrega
em julho a bolsa de Nova
Iorque fechou com baixa de
225 pontos.

Fonte: Escritório Carvalhaes)

CAFÉ:
É provável que teremos

volume menor que o
necessário para suprir

nossas exportações de cafés


